
济南的变化 家乡变化的演讲稿(精选5
篇)

无论是身处学校还是步入社会，大家都尝试过写作吧，借助
写作也可以提高我们的语言组织能力。相信许多人会觉得范
文很难写？下面是小编为大家收集的优秀范文，供大家参考
借鉴，希望可以帮助到有需要的朋友。

济南的变化篇一

大家好！

今天我演讲的题目是《我看家乡新变化》。

20xx年我们的祖国母亲迎来了72岁的生日也迎来了改革开
放42周年。我可爱的家乡也跟随着祖国妈妈的脚步经历了四
十二载风雨历程四十年二辉煌巨变。埃斯库罗斯说过：“时
间使一切发生着变化。”我的家乡那所谓的贫苦艰难早已湮
没在历史的尘埃中！

城口，位于重庆陕西、四川的交界地。有诗日：“生态之会，
红色之乡。山水郁郁风流沧沧。身藏巴山之腹地城压之省之
臂廊，拢九州之灵脉青峰猎猎钟千载之英气，铁骨堂堂用流
虽小，自有一地风色。环岭纵大，更知民生淳良。”而生态
明珠之称的城口现在却是别有一番风貌了！青山绿水之间是
散落其中却错落有致的高楼大厦环绕青山碧水的是如丝带般
的宽阔公路。既有小桥流水人家，又有大桥横跨任河街道上
各式商店争先恐后地映入眼帘琳琅满目的商品令人目不暇接。
乡镇里，特色农家乐，独有农产品令人口福眼福大饱。山坡
上树木丛生，百草丰茂小河边，碧玉妆成一树高万条垂下绿
丝绦。城口正以崭新的新姿态行走在发展之路。

程颢曾说过”大变则大益小变则小益。"自改革开放以来人们



的衣食有很大的改善。以前，妈妈家吃着野菜，还要喂猪，
羊，牛，兔。穿着补丁衣服，最小的孩子需要外婆背着一起
到田地间劳作。而如今，我家衣穿用度样样不缺。有“九重
花岭”之称的美丽余坪以前靠的是蓄积雨水和雪水解决饮水
问题，遇上天旱年景不好的时候，还要走两个小时的山路去
山沟里面挑水喝。而后，双河乡启动了农村饮水安全巩固提
升工程，经过一年时间的建设，余坪村供水站正式投入使用。

从前的日色变得慢，车马邮件都慢。曾经有说法是从城口到
陕西靠走路徒步翻越大巴山需要两天左右。到重庆主城区则
需要从万源，达州专车，单程至少也需要八至九个小时。可
真谓是“路漫漫其修远兮”啊！目前呢城万快速公路开通时
间折了一半。而将来，高铁建设起来即使相隔万里，也能来
去自如了！

毛泽东主席道：“情况是在不断地变化，要使自己的思想适
应新的情况，就得学习。”时代在变更教育也在发展。曾经
的学校只是一间或几间平房甚至是茅草屋学生寥寥数人，一
个老师通常身兼数职执教多科。更有许多孩子上不起学，早
早地拿起了祖辈们传承下来的镰刀与锄头。目光再次转向今
天，我们拥有了宽敞明亮的教学楼新式的多媒体教室没施齐
全的操场。师资力量雄厚，学生们数以千计。更不用说国家
的资金补助，爱心午餐了。

离别家乡岁月多，近来人事半消磨。唯有门前镜水春风不改
旧时波。这是诗人贺知章的《回乡偶书》。虽然斯大林
说“世界上没有什么永恒的东西一切都在变化。一切都在发
展。”但是家乡的美景永远不会改变。暮春之初，山花烂漫
芳草茵茵，苍翠欲滴的新叶与平静绿湖水相映成趣浑然一体；
盛夏时节，碧波粼粼，随处可见碧叶红花，让人乐不思蜀，
流连忘返；金秋临近，层林尽染，叠翠流金重山红遍，一川
碧水徜徉在五彩斑斓的山谷间，婀娜多姿；隆冬时节，银装
素裹，分外妖娆。



即使家乡新变化再多，我们心中不变的是对家乡的爱与牵挂！
当然我们更希望家乡越变越好！

我的演讲到此结束，谢谢大家。

济南的变化篇二

我的家乡在上彭，是一个可爱的小山村。它的四周青山挺拔，
山间绿树红花，一条清澈见底的小河缓缓地淌过，一条大街
绕在山腰上，显得端庄、美丽。

以前，家乡人民很穷，住着破烂不堪的茅草屋，上面的瓦片
好一片，坏一片的，一到下雨，雨水好像都想来凑热闹，房
子里全是雨滴，大家只得连夜挪动家具。那时的学校是一座
破旧有土木结构房屋，土墙斑驳脱落，一块玻璃也没有。一
到冬天，呼呼的寒风凛冽刺骨；春天，雨点从破瓦片上的窟
窿里落下“嘀嗒”的雨声与琅琅的读书声凑成了不合谐的曲
子。

自从改革开放以来，村庄也充满了无限的青春气息。登上新
盖的大楼，举目四望，整个村庄像一幅美丽的画卷展现在眼
前：一条宽阔的平坦的水泥路像一条灰白色的带子穿过小山
林。路旁绿树成荫，一座座大楼犹如春天翠竹拔地而起，井
然有序。商店一间连着一间，整洁美观，人们都来这里购物。

遥望东南方，家乡人民正用辛勤的双手为家乡经济腾飞出大
力。西北部的山上，茂密的树林像翠绿的屏障，一片又一片，
连绵不断。山脚下是层层梯田，金黄的稻谷，轻风拂面时，
芳香扑鼻，使人流连忘返。

家乡人民正在振兴家乡，建设祖国而努力着。啊！家乡，你
变了，你变得那么富饶美丽。我一定要加倍努力学习，将来
把你装扮得更加伟大壮观。



济南的变化篇三

欢迎大家和春姑娘一起悄悄的进入我们美丽的迷人的校园，
迈进校门，首先映入眼帘的是一条笔直的水泥道路，两旁是
高大挺拔的法桐树，像两排钢铁卫士不分昼夜的守卫着我们
的校园。

路的西边是月季园，月季园里今年新撒的草种子，草地里嫩
芽悄悄钻出来了，把草地装扮的绿油油的，虽然芽小力薄，
但生命是那样顽强，看草儿们一棵挨着一棵，肩靠着肩，手
拉着手，连成一片，好像一张绿色的地毯，多么团结呀。

路的东边是个大花园，里面分四个小园包给四个班级管理，
里面有粉色的樱花，深红色的海棠花，雪白的玉兰花，还有
美丽的百日红。微风拂来，花朵一颤一颤的，好像是在跟我
们打招呼、花朵争先恐后的开放着，争相比美。花园里的花
充满了朝气，更充满了灵气，颜色清新淡雅，淡淡的花香和
小草散发出的清香混在一起充满了整个校园，美丽的小蝴蝶
在花丛中翩翩起舞，更是给花园增添了许多生气。

路的北边正中；一个很大的困难，除以13亿，都会变得微不
足道。所以我们学校发扬了“一方有难，八方支援”的中华
民族的传统美德，献出了我们的一份爱心。图书室里的书架
上摆放着一层层的图书，书架上面写着“书是人类进步的阶
梯”。还有一个书架上放的是各个年级的循环课本，老师告
诉我们，循环使用课本省钱是小事，主要是能够节约纸张，
如果全国中小学生都能主要做，每年让900多万棵大树免遭砍
伐，通过循环课本的使用，使我们从小养成节约资源、保护
环境的好习惯，增强了我们保护环境的意识。

05神舟六号的5天太空之行，07嫦娥一号的奔月给全世界留下
了深刻的印象，也给我们小学生带来了信心和力量，今天上
级政府又给我们学校购买了一万多元的科学仪器，更让我们
这些喜欢制作、喜欢探索的小家伙们欣喜不已。



教学楼后面是操场，每到周一，我们会在这里举行庄严的升
旗仪式，篮球架、乓球台、双杠、单杠。都是上级政府给我
们购买的，我们每个小学生每天至少有一个小时的体育运动
时间。今年上级政府又给我们买了很多花木栽到操场的四周，
绿的树开放带来的巨大变化。

济南的变化篇四

大家好！我是来自xx的xxx号选手，我叫xxx。今天我以一个教
师的身份站在这里演讲，感觉有些惭愧。因为我没有什么轰
轰烈烈的大事来宣讲，也没有什么豪迈的语言来讴歌自己的
职业。十年前我迈出师范学校的大门，一心想在外面闯一闯，
是父亲的一番话打动了我“你是农场培养出来的孩子，现在
农场各行各业正在搞建设、快发展，你应该回来出一份力、
尽一份责。”于是便成就了今天的我，在农场小学信息技术
教师的岗位上一干就是十年。

在这十年里，我见证了农场日新月异的变化。朋友们，还记
得十年前我们的家乡是什么样子吗？几条破旧的沙石路，成
片成片的砖瓦房，这几乎可以概括我们农场的全貌了。再看
看现在吧！一条条水泥硬化路纵横交错，贯穿场区的东西南
北；一座座宽敞舒适的楼房拨地而起，及将建成的数个功能
设施完备的居民小区更让我们拭目以待；从千头奶牛养殖小
区到社会主义新农村示点；从优雅别致的龙山公园到绿树成
荫的文化广场；从高效率、现代化的农业中心到引领科技的
工业园区。一座现代化的小城镇展现在世人的面前，一幅百
姓安居乐业、政通人和、生机盎然的繁华、富荣的画卷呈现
在我们眼前。

如果说十年前，我不愿回到这里，那是因为我不够了解我的
家乡、不够了解黑龙江农垦；然而现在，我深情地眷恋并且
热爱着这片肥沃、富饶、焕发着勃勃生机的土地！今天我们
拥有无比优越的阶级政党，拥有无比先进的科学理念，拥有
无比坚实的群众基础，拥有英明果断的农场领导班子，是他



们提出了“培育文明龙山人、建设和谐新农场“的口号，才
有了今天我们幸福、和谐的大好局面。我为我是一个龙山人
而由衷地感到骄傲和自豪！不过，更让我感到骄傲和自豪的
是我们的汗水可以尽情地挥洒在建设和谐农场的宏伟蓝图中。

虽然我工作在很普通、很平凡的岗位上，但是不积跬步无以
致千里，不积小流无以成江河。如果我们每个龙山人都在自
己的岗位上恪尽职守、努力工作、勤奋敬业，就是对建设和
谐社会做了事、尽了责。我和我身边的同事都是这样想，也
是这样做的。

身为教育工作者，承受着社会的压力，承载着孩子的期盼，
肩负着家长的厚望。在我们单位经常可以看到这样的现象：
有的老师带着一身病痛，兜里装着药，仍然执著地站在讲台
上；有的老师亲人病重在床，却没有时间照顾，舍不得请一
天假；有的老师虽已年过半百，却仍然孜孜不倦，学习新的
教育理论，学习信息技术，可谓人老心不老；他们甘心献身
于教育事业，不为名，不为利，用自己的青春和生命来捍卫
职业的圣洁，用行动来诠释师德的真谛！

想必大家还记得汶川地震吧，在那生死攸关的危急时刻有多
少震撼灵魂的师爱在闪光：张开双臂牢牢地护住讲台，用自
已的血肉之躯为四个孩子撑起生命天空的谭千秋老师；为
救200多名学生，致妻子的呼救声于不顾，最终痛失相濡以
沫20多年的妻子的肖明清老师；面对房倒屋塌，原本可以保
住自己生命，却留下来疏散学生，最终也没有走出教室的严
蓉老师、吴忠洪老师……这样感人的事例不胜枚举。在这一
刻，教师的生命被定格成为永恒，在这一刻，教师的人格升
华并且光照千秋。

鲁迅先生曾说过“巨大的建筑，总是由一木一石叠起来的，
我们何妨做这一木一石呢？”最后，在这里我想真诚地对自
己、对大家说：让我们在各自平凡的岗位上执着的追求，奉
献自我，做一个文明向上、立志进取的龙山人！让我们共同



为创建一个和谐而美好的家园出一份力、尽一份责吧！谢谢
大家！

济南的变化篇五

大家好!

最近，杨舒平同学在马里兰大学的演讲成为了网上的热搜，
人们口中的话题。在此，我先表明我的观点：我不赞同杨纾
平同学的看法。

首先，杨同学说中国的雾霾非常严重，这是一个事实，但杨
同学的故乡可是在四季如春、鲜花常开、空气新鲜的昆明啊!
那里的空气可以与美国相媲美，可杨同学却说她从小出门都
要戴口罩，否则就会生病，这与她的实际生活不符合。这样
的一番话不仅抨击了我们的祖国，还把祖国的形象在马里兰
大学的学子心里又降低了一格。

其次，另一名中国留学生何江在哈佛大学的演讲，赢得了许
多人的赞。他用自己小时候在农村被蜘蛛咬伤后，医院没有
先进的技术，只能用火烤自己的胳膊的亲身经历引入了他自
己的话题。当时，世界科学知识分配不均，许多地方非常穷
困，但是他看到了中国生物学每一年的突破，不只是一味地
批评中国以至于来凸显美国的更多优势。但何同学也说了中
国当时的落后，为什么没有人质疑他呢?因为在他后面的演讲
内容中透露着一腔想让中国进步的热血，并且因为何同学在
农村出生，它能深切体会到农村生活条件的艰辛，所以他决
定把自己的前途与农村联系在一起。而杨同学的演讲，则嚷
人们感觉很不舒服。

最后，为什么许多留学生在完成学业后都会回到中国?不仅是
因为他们对祖国的热爱，也是因为我们的祖国一天天在强大
了起来。回想一下刚开始的标题：中国是否在发展。许多人
可能都会说，那是肯定的，中国的发展我们都看在眼里，可



为什么杨同学就看不见呢?如果她在私底下这么说，我们顶多
说她私德有亏;但在国外神圣的而又庄严的演讲台上这么说，
就好像是在“黑”自己的祖国从而取悦了外国人。她可以说
发达国家美国的好，因为美国确实有许多过人的优势;她也可
以说中国需要建设之处，因为没有一个国家是完美的，但是
她对自己的祖国没有丝毫尊重和爱护，这就是她的不对了。
出国留学，一个是学习，一个就是文化交流，经过交流，破
除对中国的刻板印象，但是她的演讲稿，不但没有破除，还
有可能加深他人对中国片面地认识和印象，这对中国的发展
十分不利。

在此，我想说：“当你遇到困难颓唐时，站在你背后的不仅
有你的家人，还有你的祖国!”祖国才是我们每一个人最坚实
的后盾!20__，我们撸起袖子努力学习，成为祖国强有力的接
班人!

我的演讲到此结束，谢谢大家!


